
Consiglio Comunale INT 217 / 2023

INTERPELLANZA 

OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE O DEGRADO PER IL GIARDINO SAMBUY?

PREMESSO CHE

Il giardino pubblico Sambuy, che occupa il centro della piazza Carlo Felice, di fronte alla stazione
di Porta Nuova, venne progettato dall'architetto Jean Pierre Barrillet Deschamps e realizzato nel
1861. Nel 1926 venne intitolato al Sindaco di Torino (dal 1883 al 1886) Bertone Baldo di Sambuy.

La sua valorizzazione a beneficio dei torinesi, ma anche di viaggiatori e pendolari, è dovuta anche
alla presenza del gazebo, fatto realizzare dalla Città nel 1998 con il contributo dei commercianti di
via  Roma.  All'epoca,  infatti,  il  giardino versava  in  stato  di  degrado ed  era  oggetto  di  pessime
frequentazioni.

La  struttura  contribuì  inizialmente  all'allontanamento  dei  vagabondi,  ma,  venendo ben presto  a
mancare la necessaria cura, fu gradualmente abbandonata,  fino a diventare un rifugio per molti
clochard.

L'associazione "Giardino Forbito", in accordo con la Circoscrizione 1, si è occupata del gazebo dal
2015 al 2018, fino a quando è stato definito inagibile e chiuso;

Con  Delibera  del  Consiglio  Comunale  del  22/07/2018  il  gazebo  viene  acquisito  al  patrimonio
indisponibile della Città e in esecuzione del citaato provvedimento assegnato nell'immediato alla
Circoscrizione 1, affinché ne curi l'affidamento a terzi, eventualmente mediante applicazione del
Regolamento  n.  375  "Collaborazione  tra  cittadini  e  Amministrazione  per  la  cura,  la  gestione
condivisa e la rigenerazione dei beni comuni urbani".

Con Delibera della Circoscrizione 1 n. 9/2021 del 24/03/2021 venivano approvate le indicazioni di
utilizzo per la concessione del manufatto.

CONSIDERATO CHE

Situato nel pieno centro della Città di fronte alla Stazione Porta Nuova con la sua bellezza e la sua
secolare storia questo potrebbe essere uno splendido biglietto da visita per i visitatori e i turisti;

PRESO ATTO CHE
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Ad oggi non si apprezzano rilevanti cambiamenti nella cura e nella vitalità del giardino Sambuy e
soprattutto del gazebo.

All’interno del parco i cittadini segnalano continuamente situazione di degrado, sporcizia, spaccio e
bivacchi.

INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:

1) Quando sarà contrattualizzata l’assegnazione del gazebo già avvenuta ed eventualmente quali
sono gli elementi ostativi che non lo consentono ad oggi?
2) Quali controlli siano stati messi in atto per contrastare il degrado e i vandalismi all'interno del
Parco e con quale frequenza avvengono i passaggi per la pulizia all’interno del stesso.

Torino, 17/04/2023 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Pierlucio Firrao
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